

Président du consistoire :

Christophe Striegel, 18, rue de la Gare, 67720 HOERDT - 06 77 76 65 31 – president.consistoiredebrumath@gmail.com

Secrétariat consistorial :

Anne Christ, 2 place Victor Fischer, 67170 BRUMATH • 03 88 51 82 09 • consistoire.brumath@gmail.com

Horaires d'ouverture au public : lundi, mercredi et vendredi de 8h30 à 12h

Site internet : consistoire-brumath.fr

BRUMATH

CONSISTOIRE

Culte de présentation des confirmands

Un culte consistorial sous le signe de la jeunesse

Le dimanche 13 avril, l'église protestante de Gries a accueilli un culte consistorial de la présentation des confirmands des paroisses du consistoire de Brumath.

Entourés de leurs familles et portés par une assemblée enthousiaste, les jeunes ont pris toute leur place dans la célébration. Dans une atmosphère à la fois joyeuse et recueillie, chacun a pu participer à la réalisation d'un grand puzzle collectif et entendre les confirmands animer le culte. Par des mots simples et profonds, des gestes symboliques et des présentations vivantes, ils ont témoigné de leur parcours de foi et de leur enracinement dans l'Église.



Un grand merci aux équipes qui ont accompagné les jeunes, et au secteur paroissial de Gries-Kurtzenhouse-Weitbruch pour son accueil chaleureux et fraternel !

Organisation du consistoire cet été et à la rentrée

Permanence pastorale d'été

Pendant l'été, la coordination des services funèbres dans le consistoire (sauf Eckwersheim, couvert par le consistoire de Vendenheim) seront assurés par :

- Sarah Ernenwein en juillet, 06 01 57 46 29
- Anne Laure Thallinger à partir du 9 août, 06 07 96 36 63

Une dynamique consistoriale renforcée

À l'approche de la rentrée, le consistoire de Brumath poursuit et intensifie sa dynamique de coopération entre les secteurs paroissiaux. L'objectif : que toutes les paroisses soient pleinement partie prenante d'une vie d'Église commune, vivante et solidaire. Plusieurs axes seront consolidés pour mieux coordonner les actions pastorales à l'échelle du consistoire, tout en maintenant un lien fort avec chaque communauté locale.

Catéchisme commun

Le catéchisme consistorial se poursuit ! Ce parcours permet aux jeunes des différentes paroisses de se rencontrer, d'approfondir leur foi et de cheminer ensemble vers la confirmation, dans un esprit d'équipe et de fraternité.

Pour inscrire un enfant, vous pouvez contacter :

- Le secrétariat de la paroisse de Hoerd (Hoerd, Geudertheim-Bietlenheim) : paroisseprotestante.hoerd@outlook.fr
- La pasteure Anne Laure Thallinger (Brumath-Krautwiller et Gries-Kurtzenhouse-Weitbruch) : anne-laure.thallinger@uepal.fr
- Ou bien le secrétariat du consistoire : consistoire.brumath@gmail.com.

Premiers rendez-vous : Une première rencontre pour les enfants nés en 2012 et 2013 aura lieu le samedi 13 septembre de 10h à 12h au Foyer protestant de Hoerd.

Pour les enfants nés en 2014 qui commencent le catéchisme, plus d'informations vous parviendront à la rentrée.

CONSISTOIRE DE BRUMATH

Journée consistoriale à l'étang de Bietlenheim

Clap de fin d'été dans le consistoire ! Le **24 août 2025**, rendez-vous à l'étang de Bietlenheim pour une journée placée sous le signe de la rencontre et de la convivialité. Au programme : culte à 10h30. Puis, repas avec grillades, salade de pommes de terre, dessert et café. Prix : 15 €. Inscriptions au secrétariat consistorial - 03 88 51 82 09.



©DR

Chorale éphémère

Dans le cadre des manifestations à l'occasion du 150^{ème} anniversaire de la construction de l'église de Weitbruch, nous reconduisons la chorale éphémère.

Répétitions les mardis 2, 9, 16, 23 et 30 septembre à 20h au Foyer protestant de Weitbruch, 9, rue de Brumath.

Prière

Salutation - une prière aux quatre directions

Tournons nos cœurs vers l'ouest
Vers l'orage qui porte la pluie purificatrice
Dieu Créateur, guéris-nous et guéris nos proches

Tournons nos cœurs vers le nord
L'hiver vient de là-bas et nous invite à nous reposer
Dieu Créateur, aide-nous à reprendre des forces

Tournons nos cœurs vers l'est
C'est là que se lève le soleil chaque jour
Dieu Créateur, éveille-nous et aide-nous à marcher avec une vie nouvelle

Tournons nos cœurs vers le sud
Les vents chauds qui en viennent nous apportent joie et confort
Dieu Créateur, apaise nos âmes en peine

Tournons nos cœurs vers le ciel
De là-haut, notre Créateur voit tout ce qui nous entoure
Dieu Créateur, aide-nous à te faire confiance pour nous guider

Tournons nos cœurs vers la Terre,
qui partage avec nous sa douce sagesse
Dieu Créateur, entends nos prières.

(Adaptation du diocèse de Caroline du Nord Ouest - ministres anglicans autochtones).

Aumônerie des établissements sanitaires et médicaux-sociaux

Retrouvez les informations concernant l'actualité de l'aumônerie et les cultes à venir dans les établissements sur le site internet du Consistoire.

Pasteur-aumônier :

Anne-Christine Hilbold : 03 88 64 61 79
anne-christine.hilbold@ch-epsan.fr

À l'hôpital, l'aumônier rencontre généralement les personnes dans le cœur à cœur du dialogue et de la confidentialité.

Mais les grandes fêtes religieuses rassemblent des participants de tous horizons pour des célébrations pleines de spontanéité.

Au moment de l'intercession, chacun peut partager une intention de prière au micro : c'est à chaque fois très intense et émouvant.



La célébration œcuménique de Pâques, à l'EPSAN, a permis la rencontre entre des résidents de l'USLD La Source, des résidents du Foyer d'Accueil Médicalisé, atteints de troubles mentaux, et des patients de l'hôpital.



Au sein du service des aumôneries, l'œcuménisme est vécu dans l'authenticité, le partage et la joie !

Rétrospective

Confirmation et baptême

Le dimanche 25 mai dernier, 5 jeunes accompagnés de leurs familles se sont retrouvés à l'église à l'occasion du culte de confirmation. Laure Fussler, Ambre His, Zoé Horny, Thibaud Riedinger et Emma Wolff ont confessé leur foi devant la communauté. Malo Huck à quant à lui reçu le sacrement du baptême. C'est dans une ambiance de joie et de fête, soutenue par les chants de la chorale, que l'assemblée a pu cheminer sur le thème de l'Esprit Saint, donné ce jour-là aux confirmands et au baptisé par la bénédiction et matérialisé par un certain nombre de ballons, gonflés pendant la cérémonie...



Vie paroissiale

Café biblique :

Prochaine rencontre le mardi 1^{er} juillet à 14h au Foyer paroissial de Geudertheim.

Contacteur un pasteur

Pendant l'été, pour toute demande concernant des obsèques, des mariages ou des baptêmes, merci de vous adresser à :

- Sarah Ernenwein en juillet, 06 01 57 46 29
- Anne Laure Thallinger à partir du 9 août, 06 07 96 36 63

Site Internet

Retrouvez les infos de votre paroisse et du Consistoire sur le site internet : consistoire-brumath.fr

À méditer... sur les béatitudes



Heureux les artisans de paix !

La première étape des Béatitudes, c'est faire de la place pour un DIEU qui parle, lui donner un espace. La paix passe déjà par mon comportement quotidien. Je ne peux pas espérer la paix entre les peuples si, moi-même, je ne travaille pas à la paix dans ma maison et autour de moi. Le désir de paix, que tout le monde porte en soi, une paix entre les nations, à l'intérieur des nations, etc. commence par une paix qui est le fruit d'une lutte intérieure qui revient sans cesse.

Pasteur Olivier Delachaux

« Qui cherche la réconciliation, avec un cœur tout simple, parvient à traverser les situations endurcies, tout comme au premier printemps l'eau du ruisseau se fraie un passage à travers une terre encore gelée. En tout, la paix du cœur, elle ouvre sur une joie sereine. »

Frère Roger, de Taizé

Nos joies et nos peines

A été remis dans les mains du Père lors d'une cérémonie de funérailles :

Denise Ritter née Wendling, le 14 février (pour rectificatif)

Ont reçu la bénédiction sur leur union :

Nicolas Nonnenmacher et Pauline Riedinger, le 31 mai

Ont reçu le sacrement du baptême :

Louise Loser, le 6 avril

Malo Huck, le 25 mai

Le groupe travaux d'aiguilles



En plein travail !



Le tri de la laine

Chaque réunion du groupe de travaux d'aiguilles est un moment chaleureux où des dames passionnées par les travaux manuels se réunissent pour un temps convivial et productif. Certaines tricotent pour les bébés prématurés, tandis que d'autres pratiquent le crochet, la broderie ou encore le patchwork. Chacune a la liberté d'opter pour la technique qui lui convient le mieux.

Ce jeudi 24 avril, à la suite à un don, la laine a été triée en fonction de son utilité : tricots pour bébés, pour enfants ou pour adultes. Nos tricoteuses ne conservent que la laine pour confectionner des vêtements destinés aux bébés prématurés. Elles remettent ce qu'elles n'utilisent pas à un groupe de tricoteuses solidaires de Kutzenhausen, qui confectionne des chaussettes, des tours de cou et des bonnets pour les personnes dans le besoin.

Après une pause estivale bien méritée, le groupe de travaux d'aiguilles se retrouvera à nouveau un jeudi sur deux de 14h à 16h en salle Schweitzer, à partir du mois d'octobre. Les dates à venir vous seront communiquées dans le prochain numéro du Nouveau Messenger. Si vous souhaitez vous joindre à elles, n'hésitez pas à venir un jeudi après-midi.

L'été dans la paroisse

Pendant l'été, pour toute demande concernant des obsèques, des mariages ou des baptêmes, merci de vous adresser à :

- Sarah Ernenwein en juillet, 06 01 57 46 29
- Anne Laure Thallinger à partir du 9 août, 06 07 96 36 63
- Anne Christ, notre secrétaire, pourra répondre à toutes vos questions dès son retour de congés, le 21 juillet.

Dans le cadre des Estivales

La paroisse tiendra un stand avec buvette et petite restauration le vendredi 18 juillet.

Bric-à-brac

Cette année, nous vous proposons une formule allégée du Bric-à-brac. Il se tiendra uniquement



le samedi 27 septembre de 12h à 18h à l'intérieur et aux abords de l'église.

Comme d'habitude, nous vous proposons des dates de permanences à l'église pour déposer les objets qui ne vous sont plus utiles :

Les samedis 9 et 30 août, et les 6 et 13 septembre de 9h à 12h.

Nous insistons sur le fait que les objets doivent être **PROPRES ET EN BON ÉTAT**.

Nous vous rappelons que nous prenons de la vaisselle, des bibelots, des vêtements et du linge de maison, des jouets et du matériel de puériculture, des livres et des cartes postales.

Si vous souhaitez vous débarrasser de quelques gros meubles, nous vous suggérons de les prendre en photo que nous afficherons.

Notre joie



Félicitations à Deborah et François, les jeunes mariés.

Rétrospective

Vigile Pascale

Une quarantaine de personnes ont participé à la célébration de la Vigile pascale qui a eu lieu le dimanche 20 avril à 7h du matin. Elle a commencé au cimetière, s'est prolongée à l'église et s'est terminée dans la salle Schweitzer, où tous ont été conviés à prendre le petit déjeuner dans une ambiance chaleureuse et amicale.



© MB



Repas du Seder

Le vendredi 25 avril dernier, le groupe interreligieux de la ville de Brumath organisait le repas traditionnel de la Pâque juive au centre culturel, en suivant une grande partie du rituel utilisé aujourd'hui encore dans les communautés juives.

Une cinquantaine de personnes ont participé à ce repas dans la joie, le recueillement et la convivialité. Malheureusement, il n'a pas été possible d'accueillir toutes celles et ceux qui souhaitent y participer, car le but était également de garder l'esprit de cette cérémonie et de ce repas qui se veut avant tout familial... Un grand merci à tous les bénévoles de nos paroisses qui se sont impliqués pour mener à bien ce bel événement.

Confirmation

Dimanche 18 mai dernier, cinq jeunes accompagnés de leurs familles se sont rassemblés à l'église à l'occasion de la cérémonie de confirmation. Juliana Gomseu Dioni, Axel Becker, Louis Henni, Joanne Hugoud et Renaud Meyer ont ainsi confessé devant la communauté leur foi en Dieu. Cette cérémonie festive, placée sous le thème de l'Esprit-Saint, que les jeunes ont à nouveau reçu au moment de la bénédiction, a été l'occasion de comprendre un peu plus comment l'Esprit « nous conduit », avec différents ballons gonflés tout au long de la cérémonie.



Photos © DR

Nos joies et nos peines

Baptêmes

Évie Hummel, le 11 mai

Ambre Entzmann, le 8 juin

Lily Nouvier Aranda, le 8 juin

Sylvia Dutreix, le 15 juin

Mariage

Déborah Hummel et François Caprion, le 31 mai

Ont été remis à Dieu

lors d'une cérémonie de funérailles

Jean-Claude Bambach-Staath, 89 ans, le 16 avril

Alfred Zimmer, 87 ans, le 29 avril

Jean Orth, 90 ans, le 5 mai

Gilbert Jost, 86 ans, le 16 mai

Elsa Benz, née Schmid, le 28 mai

Site Internet

Retrouvez les infos de votre paroisse et du Consistoire sur le site internet : consistoire-brumath.fr

PAROISSES DE HOERDT-WEYERSHEIM et BIETLENHEIM

Pasteure : Sarah Ernenwein 21, rue de la Wantzenau, 67720 Hoerd
06 01 57 46 29 – Courriel : paroisse-protestante@hoerd.fr

Secrétariat paroissial : Agnieszka Ohl 21, rue de la Wantzenau - 67720 Hoerd - 03 88 68 20 55 - paroisseprotestante.hoerd@outlook.fr

Accueil du public : les vendredis matin. Site internet : <https://consistoire-brumath.fr/>

Suivez-nous aussi sur facebook : <https://www.facebook.com/Paroisse-Protestante-de-Hoerd>

Site-internet : consistoire-brumath.fr

Rétrospective mars à mi-avril dans le secteur

JMP



Eglise ouverte



Déposer ce qui est lourd en soi en posant une pierre sur une table avec une jolie nappe.

Culte de Pâques à la Solidarité



En mémoire du pasteur Heyler



Bon à savoir

Horaires du culte durant l'été

9h30 ou 10h45. Durant les mois de juillet et d'août, les horaires de culte ont été décalés dans les paroisses du consistoire et avec leur accord.

Ce changement facilite l'organisation des cultes. En été, les célébrants disponibles sont moins nombreux et, de ce fait, plus sollicités.

En modifiant les horaires de culte habituels, un même célébrant peut assurer deux cultes le même dimanche. Le cas échéant, un pasteur peut ainsi honorer des demandes de baptême à la même date dans deux paroisses différentes.

Avec cette organisation, des cultes peuvent être régulièrement proposés dans chaque secteur et paroisse en période. Aucun lieu n'est délaissé faute de célébrant disponible.

Merci à vous pour votre compréhension et votre solidarité.

Rentrée 2025 - point d'étape à la mi-mai 2025

Le poste de pasteur.e au service du secteur regroupant les paroisses de Hoerd-Weyersheim et de Geudertheim-Bietlenheim a été déclaré vacant. Le processus de recrutement est donc lancé. Vous serez tenus au courant de son évolution.

Dans l'intervalle, la rentrée se prépare : KT, calendrier des cultes, suivi des demandes de célébration pour les baptêmes, les mariages et les enterrements...

Sachez que les baptêmes, mariages et enterrements seront assurés d'ici à la venue d'un.e pasteur.e sur le secteur : prenez contact avec la paroisse.

Plus de précisions à ce sujet dans le prochain numéro.

À noter : repas paroissial

Le repas paroissial d'automne aura lieu le 12 octobre 2025 au centre culturel de Hoerd. Le menu et les modalités d'inscription seront communiqués ultérieurement.

Joies et peines dans nos familles (au 15 mai 2025)

Baptêmes

Gauthier Bonneville, le 4 mai

Marceau Bonneville, le 4 mai

Lina Roehlly, le 4 mai

Enterrements

Marie Dossmann née Grathwohl, le 24 mars 2025

Marie Maechling née Wurmel, le 11 avril 2025

Suzanne Riedinger née Krebs, le 7 mai 2025

Fernande Arlen, le 9 mai 2025

Rétrospective

Présentation des confirmands



Les confirmands du consistoire bénissent l'assemblée

Nettoyage de l'église



Fête des asperges



Activités et rencontres récurrentes dans le secteur

Catéchisme

Il reprendra à la rentrée.

Les jeunes nés en 2014 sont invités à rejoindre le groupe. Les jeunes nés avant 2014 qui souhaitent commencer ou reprendre le KT sont accueillis avec joie. Des informations seront communiquées dès que possible.

Pour toute question, n'hésitez pas à contacter la pasteure et/ou le secrétariat.

Festival Music'In Music'Out

Au programme, du **1^{er} au 3 août 2025**:

- soirée concertante du **1^{er} août** à l'espace Heyler avec les créateurs du festival (Sylvain Piron, Roland Engel et Guillermo Jerez)
- le **samedi soir** est l'occasion d'un bal folk à l'espace Heyler.
- dimanche **4 août à 10h30** : culte déconcertant à l'église. Invité : Michel Jermann. Midi : pique-nique dans l'espace Heyler. **16h** : concert de clôture à l'espace Heyler.

Temps forts à venir dans le secteur

Culte et repas à l'étang de Bietlenheim



Pour clôturer l'été en beauté, rendez-vous le dimanche **24 août à 10h30 à l'étang de Bietlenheim**. La journée débutera par un culte en plein air, suivi d'un repas sur inscription.

Une belle occasion de vivre un temps ensemble dans un cadre naturel !

Toutes les informations pratiques sont disponibles en **page II** de ce cahier.

Marché annuel Hoerdt

Dans la soirée du **mercredi 27 août**, la paroisse de Hoerdt-Weyersheim tiendra une buvette au marché annuel à Hoerdt. Hâte de vous y retrouver !

Fête paroissiale catholique

La paroisse catholique de Hoerdt invite notre secteur le **dimanche 7 septembre** à une journée festive.

Dès 9h30, des pâtisseries et tombolas seront vendues au foyer paroissial. **À 10h45**, un office œcuménique sera célébré à l'église catholique. Il sera suivi d'un apéritif au foyer. À partir de **18h**, des tartes flambées et pizzas pourront être dégustées à l'extérieur du foyer.

Cordiale invitation à chacune et chacun !

PAROISSES DE GRIES-KURTZENHOUSE ET WEITBRUCH

Pasteure-référente : Anne Laure Thallinger 4, rue du presbytère, 67240 GRIES
06 07 96 36 63 – Anne.Laure.thallinger@uepal.fr

Président du Conseil presbytéral de Gries-Kurtzenhouse : Michel Helmlinger – michel@helmlinger.com
Président du Conseil presbytéral de Weitbruch : Robert Iffer – robert.iffer@orange.fr

Ça s'est passé chez nous

Culte de présentation

Un culte de présentation haut en couleurs de tous les confirmands du Consistoire de Brumath, rassemblés à Gries le dimanche des Rameaux. Les jeunes ont animé ce culte et nous avons, tous ensemble, pu témoigner que, « TOI et MOI, nous faisons TOUS partie du corps du Christ »



Nettoyage de Pâques dans nos églises

Ce mardi avant Pâques, dans l'église de Weitbruch, une douzaine de courageuses et de courageux s'étaient donné rendez-vous pour procéder au nettoyage annuel de l'église. Le matin, trois conseillers presbytéraux armés d'une perche télescopique, avaient traqué les toiles d'araignée ancestrales jusqu'à la pointe supérieure des vitraux. L'après-midi, et pendant plus de deux heures, pas de concert d'orgue dans la nef mais le ronronnement soutenu des aspirateurs électriques attaquant la poussière sur le sol, les escaliers, les tribunes, les coussins des bancs et dans les moindres recoins. Le lessivage des dalles et des bancs par les dames présentes paracheva l'ensemble, désormais fin prêt pour les cultes de Pâques et de confirmation. Le travail accompli, l'équipe d'intervention avait bien mérité de se sustenter avec un bon café et une pâtisserie fourrée.



Nettoyage de Pâques à Weitbruch. Manquent sur la photo : Fricker Freddy, Jund Désiré, Kobi Paul.



Ménage à Kurtzenhouse

Cultes de Pâques 2025

L'autel était décoré et multicolore en ce matin de dimanche de Pâques à Weitbruch pour l'accueil des paroissiens venus nombreux pour fêter la résurrection de notre Seigneur Jésus. La célébration a débuté par le cantique universellement connu « A toi la gloire » et s'est poursuivie par la lecture de l'Evangile de Marc relatant la première visite au tombeau du Christ des femmes constatant l'absence de son corps. Ce récit a également été le thème de la prédication délivrée par la pasteure Anne Laure Thallinger.

Le temps de Pâques étant également le temps des cadeaux, le président du Conseil presbytéral a remis à la pasteure Anne Laure et l'organiste Marie Eve un lapin en chocolat en remerciement de leurs services.

À la sortie de l'église, la paroisse a également distribué des œufs en chocolat à tous les fidèles présents.

Ce beau culte s'est achevé musicalement par « La paix du Seigneur à toi, à moi et à tous sera donnée ... »



Pâques à Weitbruch



Pâques à Gries

À Gries, comme devenu une tradition, nous avons pu admirer les magnifiques décorations de Pâques dans l'église, réalisées par notre sacristain Pascal. Un grand merci à lui pour sa présence et son travail sans relâche.

Marché aux puces

L'édition 2025 a été un franc succès. Nous avons dépassé toutes nos espérances. Plus de 160 exposants, une météo qui a tenu et une ambiance au rendez-vous. Un grand merci à tous ceux qui ont été présents, bénévoles et participants pour nous permettre de vivre une journée printanière agréable et réussie.

Merci à la commune de Gries pour son soutien logistique. Merci à tous ceux qui, en amont et le jour J, ont été présents pour une organisation réussie. Rendez-vous en 2026 ... toujours le 8 mai...



Photos © DR

Cultes de confirmation 2025



Confirmation à Weitbruch



Confirmation à Gries



Confirmation à Kurtzenhouse

Le dimanche 4 mai 2025 à Weitbruch ont été confirmés Aurélie Gintz, Aymeric Haenel, Chloé Hentsch, Clément Huckel, Lydia Jung et Quentin Schlosser, le dimanche 11 mai 2025 à Gries Kelio Brumm, Lucie Mazieres, Emma Renard et Jade Singer et le dimanche 18 mai 2025 à Kurtzenhouse Chloé Hohmann et Florian Tetta.

Conduits par la main par les conseillers presbytéraux, dans les trois paroisses, les confirmants ont été installés aux abords de l'autel au début du culte.

D'emblée, la lecture antiphonée du Psaume 91 a donné le ton de la cérémonie, à savoir la protection de Dieu qui agit comme un bouclier dans l'adversité pour chacun d'entre nous. La pasteur Anne Laure Thallinger a concrétisé cette affirmation à l'aide d'un parapluie aux couleurs de l'arc en ciel en déclinant la signification des différentes teintes. Elle a également rappelé que l'arc en ciel est interprété comme étant le symbole de notre alliance avec Dieu depuis Noé. Enfin, elle a surtout exhorté les confirmants à rester à l'abri du parapluie divin durant toute leur vie.

Pendant l'office, les jeunes concernés ont participé activement aux lectures, aux prières et à collecte de l'offrande, puis ont reçu leur verset biblique de confirmés, soigneusement encadré, avec les félicitations du Conseil presbytéral. Ce verset marque leur passage à une vie de foi adulte.

Une petite fille a aussi été baptisée ce jour-là à Gries, signe visible de l'amour de Dieu qui nous accueille comme ses enfants. L'intervention de la chorale de Geudertheim a réjoui l'assemblée à Weitbruch. Et à Gries et Kurtzenhouse, la chorale de Gries-Weitbruch a entraîné l'assemblée dans la louange, avec beaucoup d'énergie et de joie.

Des cultes de fête pour témoigner de ce Dieu qui est présent pour nous et recevoir sa force pour vivre et témoigner de l'Évangile.



La chorale lors de la confirmation

Vie de la paroisse

Un certain nombre de nos activités sont en pause durant la période estivale. Un bon repos à tous et dans la joie de nous retrouver tous à la rentrée.

Changement des horaires de culte cet été et à l'automne

Si vous regardez le plan des cultes joint à ce Messenger, vous remarquerez que les horaires des cultes ont changé. Du mois de juillet au mois de septembre inclus, nous aurons culte soit à 9h30 soit à 10h 45 (sauf exception), et cela pour permettre à la pasteur Anne Laure Thallinger de célébrer des cultes dans d'autres paroisses du Consistoire le même dimanche. La situation de notre Consistoire restera tendue jusqu'à la venue d'un nouveau pasteur à Hoerd. Ce changement d'heure est une façon de faire preuve de solidarité avec les autres paroisses.

Cultes consistoriaux en été

- Le 3 août à 10h30 à Hoerd – Music'in Music'out
- Le 24 août à 10h30 à l'étang de Bietlenheim:

Culte en plein air avec la participation des chorales. Le culte sera suivi d'un repas sur inscription. Plus d'informations en page II de ce cahier.

École du dimanche – Rentrée

À la rentrée, nous reprenons le dimanche 12 octobre. Les rencontres ont lieu le dimanche matin de 10h à 11h30 à la salle paroissiale de Weitbruch. Invitation cordiale à tous les enfants.

Pour tout renseignement, s'adresser à Mme Jacqueline Dolt à Weitbruch et Mmes Elisabeth Wetzel et Corinne Schultz à Gries.



L'École du dimanche à Pâques

Photos © DR

Vie de la paroisse

Catéchisme – Rentrée

Le catéchisme reprendra à la rentrée pour les enfants nés en 2012, 2013 et 2014. Nous serons à nouveau réunis en Consistoire pour avancer, ensemble, sur le chemin de la vie et de la foi.

Premiers rendez-vous :

Une première rencontre pour les enfants nés en 2012 et 2013 aura lieu le samedi 13 septembre de 10h à 12h au Foyer Protestant de Hoerd.

Une première rencontre pour les enfants nés en 2014 aura lieu le samedi 20 septembre de 10h à 12h au Foyer protestant de Weitbruch.

Pour anticiper la rentrée scolaire 2025, nous recherchons d'ores et déjà les



© DR

coordonnées des enfants nés en 2014.

Si votre enfant est concerné, merci de vous signaler pour que nous puissions le rajouter sur nos listes existantes qui ne sont pas forcément à jour. Vous pouvez contacter le pasteur au 06 07 96 36 63 ou anne-laure.thallinger@uepal.fr Cela nous permettra de vous envoyer toutes les informations nécessaires.

Chorale éphémère

Vous y avez peut-être déjà participé. A l'occasion de l'un ou l'autre événement ou culte consistorial, nous avons créé une chorale éphémère. Dans le cadre des manifestations à l'occasion du 150^{ème} anniversaire de la construction de l'église de Weitbruch, nous reconduisons ce projet, pour animer le culte consistorial du 5 octobre.

Nous avons répété au mois de juin et reprenons au mois de septembre. Toutes les voix sont les bienvenues, même si

vous n'avez pas été présents au mois de juin.

Répétitions les mardis 2, 9, 16, 23 et 30 septembre à 20h au Foyer protestant de Weitbruch, 9 rue de Brumath.

Groupe musique consistoire

Que cela soit lors du culte en plein air à Bietlenheim ou lors du culte carnaval à Hoerd, différents musiciens de notre consistoire se sont retrouvés pour animer musicalement les célébrations. D'autres rendez-vous sont prévus, à Gries, à Hoerd, à Bietlenheim, à Weitbruch...

Nous recherchons encore des musiciens pour renforcer notre équipe.

Si vous avez envie de nous rejoindre (pas besoin d'être présent à chaque fois), il suffit de contacter l'un d'entre nous ou de vous mettre en rapport avec la pasteur de GKW, Anne Laure Thallinger. À bientôt...

Célébration des 150 ans de l'église de Weitbruch

du 28 septembre au 12 octobre 2025

Différentes manifestations sont prévues :

- Le dimanche 28 septembre, nous ouvrirons les 15 jours de manifestations prévues, lors d'un culte à Weitbruch à 10h30 avec la participation de la Fanfare de Westhoffen.
- Le dimanche 5 octobre, culte d'action de grâce consistorial à 10h à Weitbruch, avec la participation de différents invités, de musiciens et d'une chorale éphémère. Ce même jour à 17h, concert avec l'ensemble Wonderbrass.
- Le dimanche 12 octobre, nous clôturerons ces 15 jours avec un concert du Quintet de Sax de Gries à 17h à l'église de Weitbruch.

Fête paroissiale Gries

Après un premier rendez-vous en octobre en 2024, nous nous retrouverons à nouveau cette année non pas au mois de juin, mais le dimanche 19 octobre dans la Salle des Fêtes de Kurtzenhouse, une date à noter dès à présent dans vos agendas.

Rendez-vous à 11h30 pour un temps de louange et de culte à la salle, suivi de l'apéritif et du repas. D'autres informations vous seront communiquées à l'automne.

Nos joies et nos peines

Enterrements/ accompagnement des familles en deuil

• Gries

Jean Paul Vogt, le 2 avril 2025
(centre funéraire)

Esther Lorentz née Schneider,
le 9 mai

Robert Kast, le 21 mai

Baptêmes

• Gries

Elio Futterer, fils de Guillaume Futterer et de Priscillia Reeb,
le 16 février

Timéo Rummel, fils de Julien Rummel et de Laura Lazarus,
le 16 février

Maé Vogt, fils de Jérémy Vogt et de Daphné Latt-Frey, le 6 avril

Océane Schell, fille de Thibaud Schell et de Hélène née Ochs,
le 6 avril

Léandre Schell, fils de Thibaud Schell et de Hélène née Ochs,
le 6 avril

Charlize Hammann, fille de Cyril Hammann et de Mélanie née Dutt,
le 11 mai

• Kurtzenhouse

Ruben Gangloff, fils de Alexandre Gangloff et de Laetitia Furst,
le 19 avril

Mariage

Marie Maechling et Jules Steiner,
le 24 mai à Gries

AGRI TEAM

INTÉRIM & RECRUTEMENT

Métiers de Terre & Bouche

ON RECRUTE !



FECERSHEIM
03.88.58.78.09

WWW.AGRI-TEAM.FR

HAGUENAU
03.88.51.67.87



PAROISSES D' ECKWERSHEIM

Pasteur : Renaud Koeniguer,
1 rue du presbytère, 67550 Eckwersheim
03 88 14 11 25 – renaud.koeniguer@wanadoo.fr
Présidente du Conseil presbytéral : Nathalie Loehr,
06 29 66 75 45

Témoignage

Je suis une chrétienne protestante et je dépends de la confession d'Augsbourg. Pendant mes jeunes années, j'ai vu ces mots imprimés sur chaque feuille de culte, chaque dimanche. Pendant mes années de catéchisme, mon pasteur nous a appris à lire les textes, il nous a demandé nos interprétations, nos idées, nos sentiments, mais jamais nous n'avons évoqué la confession d'Augsbourg.

C'est au cours d'un travail sur le docteur Schweitzer que j'ai appris de quoi il s'agissait, à presque 40 ans. La confession d'Augsbourg, pour moi, pour ce que j'en ai compris, par moi-même, c'est le texte fondateur de notre courant. C'est un texte à visée politique, dont l'objectif était de rassembler les chrétiens. Dans la lignée des conciles catholique, c'est le texte de la paix.

Aujourd'hui, il a une portée d'une importance cruciale. La confession d'Augsbourg, tout en posant le dogme, a réconcilié les peuples. Mais plus que cela. La confession d'Augsbourg nous permet de réfléchir. Nous permet de discuter. D'actualiser les textes pour les faire raisonner dans un présent où la foi prend de plus en plus d'importance.

De nombreuses églises sont en crise du fait des conditions de travail des pasteurs, des conditions de vie de plus en plus connectées, les populations ont de moins en moins de temps à consacrer à leur foi et à leur introspection. Pourtant, on voit la demande augmenter. On ne peut pas répondre à cette demande et aux besoins aujourd'hui. Je crois sincèrement que de réaffirmer l'importance du message de la confession d'Augsbourg est crucial en ce moment. C'est ce qui nous permet, en tant que croyants, d'accepter les points de vue des autres croyants, c'est ce qui nous fait nous réunir pour partager un repas et partager nos traditions. C'est l'ouverture. C'est le premier pas vers la laïcité, et curieusement c'est la laïcité qui nous permet d'exprimer notre foi. C'est très difficile à comprendre pour tous ceux qui ne connaissent pas l'Alsace, curieuse bande de terre imprégnée de religion et où la laïcité et la liberté de conscience sont les meilleurs terrains pour l'expression de la foi. Plus que jamais, la religion n'est pas quelque chose de figé, c'est quelque chose de vivant, d'actuel, de moderne. Très peu de congrégation permettent cela. Très peu d'enseignements religieux à travers le monde, encouragent au questionnement et à la discussion. Cela nous est permis grâce à la confession d'Augsbourg. Gardons cela précieusement, transmettons-la.

Noémie Salomon

Nos peines

Baptême

Léo Sanchez, fils de Benjamin Sanchez et Vanessa Riley le 6 avril 2025

Décès

André Hamm, le 6 mai 2025

Rétrospective

Matin de Pâques



Office de l'aube du matin de Pâques, le 20 avril



Petit déjeuner de Pâques à la salle paroissiale

Présentation



Culte de présentation le 27 avril sur le thème du Notre Père

Confirmation



Culte de confirmation le 11 mai de Marie Ochs et Léane Schnepf

Photos © DR

DANS NOS PAROISSES JUILLET - AOÛT 2025



Sainte Gene



Baptême

CULTES

	ECKWERSHEIM	BRUMATH - KRAUTWILLER	GEUDERTHEIM	HOERDT • WEYERSHEIM BIETLENHEIM	GRIES • KURTZENHOUSE WEITBRUCH
DIMANCHE 6 JUILLET	10h15 Eckwersheim	10h45 Brumath	9h30 Hoerd	9h30 Weitbruch	
DIMANCHE 13 JUILLET			10h45 Geuderthheim	10h Gries	
DIMANCHE 20 JUILLET	10h15 Eckwersheim	9h30 Brumath	9h30  Hoerd	10h45 Kurtzenhouse	
DIMANCHE 27 JUILLET			9h30 Geuderthheim	10h45 Weitbruch	
DIMANCHE 3 AOÛT		10h30 Culte consistorial festival Music-In - Music-out			
DIMANCHE 10 AOÛT		9h30 Brumath		10h45 Kurtzenhouse	
DIMANCHE 17 AOÛT		Samedi 16/08 : 10h30 Krautwiller	9h30 Hoerd	Samedi 16/08 : 18h Gries Dimanche 17/08 : 10h45 Weitbruch	
DIMANCHE 24 AOÛT		10h30 Culte consistorial à l'étang de Bietlenheim			
DIMANCHE 31 AOÛT	10h15 Eckwersheim	9h30 Brumath	10h45 Geuderthheim	9h30 Gries	
DIMANCHE 7 SEPTEMBRE		10h Brumath avec polyphonies Corses	10h45 Office œcuménique à l'église catholique de Hoerd	9h30 Weitbruch	
DIMANCHE 14 SEPTEMBRE	10h15 Eckwersheim		10h30 Geuderthheim	9h30 Kurtzenhouse	

CULTES DANS LES ÉTABLISSEMENTS SANITAIRES ET MÉDICAUX SOCIAUX DU CONSISTOIRE.

Sur Brumath : contact pasteur-aumônier, 03 88 64 61 79

• **Centre Hospitalier La Grafenbourg** : cultes tous les 15 jours.

• **EPSAN** : cultes réguliers en pavillon ou à la chapelle.

Sur Hoerd : contact Rober Mall 07 87 86 83 25

ou Sarah Ernenwein 06 01 57 46 29

• **La solidarité** : un culte mensuel le lundi à 15h